

平成28年3月1日

# 啓明中だより

## 3月



平成28年 尼崎市市制100周年 知れば 知るほど あまがすき

### 学年末・・・来るべき春に向けて！

27年度、スポーツ界ではラグビーのW杯やサッカーのオリンピック予選など、今まで好結果を出せないでいたチームの大躍進に沸いた年でした。

その他のスポーツのインタビューも聞いていると示し合わせたように「感謝」「準備」「楽しむ」という言葉が出てきます。

- ・今の自分のプレーを支えてくれているすべての人に対する「感謝」をこめて
- ・当日の試合で最高のプレーをするための「準備」を怠りなく行い
- ・困難や苦勞と向き合いながらも、その状況を楽しんで結果を出したということです。

今の私たちの生活の中で、この3つが意識できているでしょうか。

- ・「やらされてる感」が強く「感謝」よりも「うっとうしい感」が強い
- ・スマホやゲーム等の誘惑に負けて十分な「準備」に取り組まない
- ・試すべき自分の力がないから「楽しむ」ことができない

これは、ありがちな負のスパイラルです。しかし、ここから脱出しないと「できる自分」はどんどん遠ざかっていってしまいます。現代社会は、私の子供の頃よりもずっと手軽で楽しいことに満ちあふれていて、何かに集中して継続することがしんどい状況にあります。

しかし、みなさんは将来自立して自分の力で社会生活を送る力を身につけなければいけません。今は、その「準備」の時です。自分の将来設計をするのは「自分」です。自分の決定に責任を持つのも「自分」です。こんな考えを「自己決定」「自己責任」といいます。

「自己決定」をして自分で物事に取り組むところには「やらされてる感」は存在しません。自分を支えてくれている周囲の力に気づき「感謝」が生まれることでしょう。そうすると「準備」が怠りなくなり、本番を「楽しむ」ことにつながるでしょう。4月やそれ以降の生活を考えて、まず「自己決定」そして、力を身につける取り組みにチャレンジしましょう！

### ～ええ感じ～

先日、私学・公立2月入試等の結果発表がありました。

発表翌日の朝の校門、休み時間の校長室。たくさんの人が、結果報告と面接練習のお礼に来てくれました。

感謝の心を言葉にできるって素敵ですね。とってもうれしくなりました。

ありがとう！

### 3年生に想う

2年の時の生活を見ていると、遅刻が多い、いらんことをして指導されることが多い、勉強をせん。これで3年になって、下級生をリードしていけるのかと大いに心配しました。

実際、朝礼等での話も「ちゃんとやるとはどういう事か」とか「ちゃんとやる方法」とかの話が多くなりました。勉強の力をつけるためには、先生方にも宿題の出し方や夏休みの補充学習の持ち方等について工夫してもらいました。

そうする内に、遅刻がなくなり、逆に数学の「0学」や朝の学習に積極的に参加する人数が増加するようになり、少しずつ学習への取り組みが改善されていったように思います。

みなさんの成長をはっきりと感じたのは面接練習の時でした。

質問事項を先に渡しておいたとはいえ、全員しっかりと「十分な準備」ができていました。内容が乏しくてやり直しが必要だと思ったチームは1つもありませんでした。そして～ええ感じ～にも書いたように「感謝」も生まれてきました。

あとは「楽しむ」ことができれば最高です

まず、11日には啓明中学校最後の卒業生として堂々と卒業していきましょう  
そして、12日には公立受検。

本番を「楽しむ」事ができるくらいの「準備」に怠りなく取り組みましょう！

### 3月の主な予定

1日(火)	生徒朝礼・生徒専門委員会
2日(水)	3年球技大会 木曜の授業
7日(月)	3年式練習開始 水曜の授業
8日(火)	1・2年式練習
9日(水)	式合同練習・3年生を送る会 3年は4時間です
10日(木)	式予行 午後準備 3年は4時間です
11日(金)	第54回卒業証書授与式
12日(土)	公立入試
16日(水)	2年球技大会・防災・救援体験
18日(金)	1年合同球技大会(大庄中にて)
19日(土)	公立入試発表
24日(木)	修了式
25日(金)	閉校式(3年のみなさん、よろしくお願ひします)
26日(土)	吹奏楽部ラストコンサート(体育館)
28日(月)～29日(火)	引越作業(校内へ立ち入らないでください)
4月7日(木)	開校式・始業式・着任式(大庄中学校へ登校)
4月8日(金)	離任式
4月11日(月)	入学式